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AZIENDA SERVIZI COMUNALI ALLA PERSONA 
SER.CO.P. 

 
Comuni di Arese, Cornaredo, Lainate, Nerviano, Pero,  

Pogliano Milanese, Pregnana Milanese, Rho, Settimo, Vanzago 

 

VERBALE DI ASSEMBLEA CONSORTILE 
SEDUTA N. 5 del 4 novembre 2021 

 
Il giorno giovedì 4 novembre, alle ore 9:30, convocati con avviso via mail a norma di Statuto, i signori Soci si 

sono riuniti in seduta ordinaria presso la sala riunioni della sede direttiva di Rho, via dei Cornaggia n. 33 
È presente alla seduta il Direttore Guido Ciceri. 

Assiste in qualità di Segretario verbalizzante Federica Rivolta dell’Ufficio Amministrativo. 
Prima di iniziare la trattazione dell’ordine del giorno, viene verificata la presenza dei Soci con diritto di voto 

(Sindaci o loro Delegati). Alla seduta odierna risultano presenti: 

 
 

COMUNE RAPPRESENTANTE PRESENZA 
ATTRIBUZIONE VOTI 

ASSEMBLEARI 

Arese M. Palestra (sindaco) Si 101,77 

Cornaredo Y. Santagostino (sindaco) Sì 108,01 

Lainate A. Tagliaferro (sindaco) Si 135,52 

Nerviano Re Depaolini M. C. (assessore) Si  90,35 

Pero M. R. Belotti (sindaco) Sì 59,66 

Pogliano M.se C. Lavanga (sindaco) Sì 43,95 

Pregnana M.se E. Barbieri (vice sindaco) Sì 38,67 

Rho P. Bianchi (assessore) Si 267,76 

Settimo S. Santagostino (sindaco) Si 105,52 

Vanzago L. Paleari (assessore) Si  48,52 

TOTALE  10 1.000,00 

 
 
Componenti presenti: 10 

Componenti assenti: - 
Millesimi: 1.000,00 

Percentuale: 100% 

 
Riscontrata la validità dell’adunanza, ed il numero legale per poter deliberare validamente, ai sensi dell’art. 23 

dello Statuto, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
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DELIBERAZIONE N. 11 

 

Approvazione verbale del 22 Luglio 2021 

 
Il Presidente sottopone all’Assemblea l’approvazione del verbale relativo alla seduta del 22 Luglio 2021. Non 

essendo formulata alcuna obiezione da parte dei partecipanti di diritto all’assemblea, il verbale viene messo ai 
voti. Il Sindaco e l’Assessore del Comune di Nerviano, entrambe presenti, si astengono dalla votazione in 

quanto non presenti alla seduta di luglio. 
 

L’ASSEMBLEA CONSORTILE 

 
con votazione palese espressa per alzata di mano, con il seguente esito 

 

Soci presenti Votanti Favorevoli Contrari  Astenuti 

10 (1.000,00) 10 (1.000,00)    9 (909,65) 0 1 

 

DELIBERA 
 

1) Di approvare il verbale dell’Assemblea Consortile n. 4 del 22 Luglio 2021. 
 

 

DELIBERAZIONE N.  12 Approvazione preconsuntivo 2021 

 

Il Direttore illustra il preconsuntivo, sottolineando che si tratta di uno strumento di controllo analogo, come 

sancito dallo statuto aziendale in relazione al controllo delle aziende in house. 
Tali strumenti sono in tutto quattro: Il Piano Programma (controllo ex ante), i due preconsuntivi che vengono 

predisposti durante l’anno (controllo in itinere) e il bilancio consuntivo (controllo ex post). Il preconsuntivo 
autunnale è il più delicato ed impegnativo, perché permette ai Soci di allineare i bilanci comunali con una 

previsione che, rispetto al controllo che si tiene in giugno, è molto più attendibile (mancano solo 2 mesi al fine 

anno). 
Il Direttore specifica che il preconsuntivo si sostanzia in tre parti 

- Conto economico generale, che confronta costi e ricavi con le precedenti previsioni 
- Centri di costo analitici per ogni servizio 

- Riparto dei costi tra i Comuni, in base ai volumi di servizio 

 
La discussione in Assemblea del preconsuntivo è un momento importante, costituisce l’occasione per un 

confronto sull’andamento dei servizi. Il documento è descrittivo della situazione in essere, proiettata a fine 
anno. Diverso è per il Piano Programma, rispetto al quale il confronto con le amministrazioni comunali risulta 

utile per programmare i budget e i volumi di servizio che le stesse si propongono di erogare nel corso dell’anno 
a venire. 

 

Il Direttore illustra le fonti di finanziamento (fondi regionali e comunali, fund raising, compartecipazioni utenti 
ecc.). Il contributo dei comuni soci si riduce rispetto alle previsioni, in parte per contrazioni nei volumi di 

erogazione di alcuni servizi (a causa degli effetti della pandemia da Covid-19) e in parte per maggiori entrate 
da fondi esterni. Soltanto il 53% dei costi complessivi di esercizio risulta a carico dei Comuni. 

L’Assessore del Comune di Nerviano chiede un chiarimento sull’aumento delle entrate e il Direttore spiega che 

tale aumento è riconducibile soprattutto al fondo povertà ed al fondo sanitario di RSA e RSD, che crescono 
significativamente rispetto alle previsioni, sempre prudenziali all’inizio dell’anno. 

 
Il Direttore passa in rassegna i centri di costo per i quali si sono verificate modifiche significative rispetto al 

precedente preconsuntivo: 
 

- SESEI: si registrano economie rispetto alle previsioni, riconducibile ai lockdown susseguitisi nell’anno, 

che hanno ridotto i volumi di servizio soprattutto in relazione all’assistenza scolastica. Significativo è 
ormai il ricavo proveniente dalle compartecipazioni da parte di altri enti, riconducibili alla normativa 
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sull’attribuzione degli oneri sociali, che prevede la suddivisione degli stessi tra i Comuni di residenza 

dei genitori esercenti la responsabilità genitoriale 
- Servizio Tutela Minori: dopo anni di crescita dei costi per allontanamenti, sembra in fase di 

stabilizzazione la riduzione di questi oneri 
- Asili nido: allineati rispetto alle previsioni, anche se si sta ancora lavorando per “bolle” per via delle 

misure di contenimento del contagio: ciò richiede un maggior investimento in termini di ore operatori 

- Servizio Trasporti: si segnala una cautela per il servizio, che è stato il più difficile da gestire in costanza 
di emergenza sanitaria. Ancora ad oggi i mezzi utilizzati per il servizio viaggiano a capienza ridotta per 

via delle misure di distanziamento sociale: se dovessero arrivare altre richieste di trasporto, si potrebbe 
rendere necessario introdurre dei servizi straordinari. Questa previsione non è valorizzata ad oggi nel 

preconsuntivo perché assolutamente incerta, tuttavia il Direttore ritiene corretto segnalare la 
circostanza, che potrebbe dare luogo ad un incremento del costo rispetto a quanto appostato in 

preconsuntivo. L’incertezza si riverbererà necessariamente anche sul Piano programma 2022 

- Economia significativa sui centri diurni a causa della riduzione delle presenze, sempre riconducibile agli 
effetti della pandemia 

- Housing: significativa riduzione dei costi dovuta sia a dimissioni che alle entrate del progetto RiCA, 
ormai concluso. Il Direttore sottolinea che a partire dal prossimo anno, essendosi concluso il progetto 

RiCA ed esauriti i relativi fondi, i costi del servizio ricadranno per intero a carico dei Comuni. Si auspica 

l’erogazione di finanziamenti regionali, ma non vi è in tal senso alcuna certezza. 
 

Viene infine illustrato il riparto, con i differenti criteri in base ai quali i costi vengono attribuiti ai comuni, che 
cambiano da servizio a servizio in base alle caratteristiche degli stessi. Il documento evidenzia economie per 

tutti i comuni, salvo che per Vanzago (l’incremento dei costi è riconducibile all’attivazione di un comando per 
un dipendente di SER.CO.P., al fine di coprire temporaneamente l’assenza di una posizione nei ruoli comunali). 

 

L’esposizione si conclude con un breve confronto ed alcune richieste di chiarimento, soddisfatte dal Direttore. 
 

L’ASSEMBLEA CONSORTILE 
 

• Sentita la relazione del Direttore;  

• Fatte proprie le informazioni di cui in premessa; 

• Esaminata la bozza di preconsuntivo presentata: 

• Accertata la propria competenza a deliberare sulla proposta in oggetto ai sensi dell’art. 20 dello 

Statuto; 

 
con votazione palese espressa per alzata di mano, con il seguente esito 

 

Soci presenti Votanti Favorevoli Contrari  Astenuti 

10 (1.000,00) 10 (1.000,00)    10 (1.000,00) 0 0 

 

 
DELIBERA 

 
1) Di approvare il preconsuntivo aggiornato a ottobre 2021 che, allegato alla presente deliberazione, ne 

costituisce parte integrante e sostanziale. 
 

 

Surroga Consigliere di Amministrazione a seguito di dimissioni 
 

Il Presidente informa i Soci che uno dei consiglieri ha rassegnato le dimissioni, motivandole con 
l’incompatibilità rispetto alla sopravvenuta nomina nel CdA di altro Ente presente sul territorio del Rhodense. 

Ricorda che, ai sensi degli artt. 25 e 29 dello Statuto aziendale, spetta ai soci procedere con la surroga; nelle 

more il Consiglio di Amministrazione può continuare ad operare, essendoci comunque il numero legale per la 
validità delle votazioni. Propone quindi, a seguito della comunicazione formale avvenuta in data odierna, di 
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aggiornare la designazione alla prossima adunanza dell’Assemblea, con l’impegno di avviare un confronto tra i 

Soci per l’individuazione di profili idonei alla carica di consigliere.  
 

***** 
Il Sindaco di Pogliano Milanese abbandona la riunione alle ore 11:00 per adempiere ad altri impegni 

istituzionali  

 
 

DELIBERAZIONE N.  13 Ampliamento del sistema di accoglienza e integrazione (SAI) a 
nuclei richiedenti asilo provenienti dall’Afghanistan - 

provvedimenti 

 
Il Direttore illustra la possibilità di partecipare all’Avviso per l’ampliamento dei posti dei Progetti SAI (tipologia 

Ordinari) così come da comunicazione del Ministero dell’Interno del 12.10.2021, finalizzato all’accoglienza di 

nuclei familiari provenienti dall’Afghanistan 
 

A tal proposito riporta che: 
 

- In data 08.09 u.s. veniva dato riscontro alla mail ricevuta dal Servizio Centrale nella quale si chiedeva 
di esprimere a titolo di ricognizione la disponibilità all’ampliamento del Progetto SAI già attivo sul 

nostro territorio: nella stessa si confermava l'orientamento a tale assenso nella misura indicativa di 

max 8-12 posti (da aggiungersi agli attuali 55 in essere) 
- Il SAI afferente a SER.CO.P. è strutturato secondo il modello di accoglienza diffusa in appartamenti 

dislocati sul territorio rhodense: nessun alloggio a disposizione può accogliere attualmente nuclei 
numerosi così come sono stati segnalati esserlo quelli afghani. Pur avendo avviato una ricerca sul 

mercato privato degli affitti, al momento tale ricerca è stata infruttuosa. Quindi, sebbene ci siano dei 

posti liberi nell’attuale assetto, in caso di arrivo di nuclei così numerosi non si potrebbe procedere 
all’accoglienza immediata. Fino alla data del 26.11 (scadenza dell’Avviso) si procederà comunque alla 

ricerca su mercato di strutture idonee alla suddetta accoglienza 
- La scelta di partecipare al suddetto Avviso comporta la presa d’atto da parte dei Comuni soci che a loro 

carico potrebbero derivare costi aggiuntivi, se non nell’immediato nella fase di uscita dai progetti SAI: i 

nuclei accolti sono spesso molto fragili e necessitano pertanto di progetti di sostegno anche successivi 
alle dimissioni dal SAI. Attualmente i nuclei monoparentali usciti dal SAI hanno richiesto l’attivazione di 

progetti di autonomia in housing sociale i cui costi, su decisione del Tavolo Rhodense delle Politiche 
Sociali sono stati coperti con fondi d’Ambito, in una logica solidale.  

 
Il Direttore invita ad un confronto prima di inviare eventuale proposta di ampliamento (in cui comunque non 

saranno indicati i riferimenti degli alloggi, che non sono ancora stati individuati).  

Segue un breve confronto; il Comune di Nerviano comunica l’intenzione di astenersi dalla votazione in quanto il 
SIA afferisce unicamente al territorio Rhodense. 

 
L’ASSEMBLEA CONSORTILE 

 

• Sentita la relazione del Direttore;  

• Fatte proprie le informazioni di cui in premessa; 

• Accertata la propria competenza a deliberare sulla proposta in oggetto ai sensi dell’art. 20 dello 

Statuto; 
 

con votazione palese espressa per alzata di mano, con il seguente esito 
 

Soci presenti Votanti Favorevoli Contrari  Astenuti 

9 (955,78) 9 (955,78)    8 (865,43) 0 1 

 
DELIBERA 
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1)  Di partecipare all’Avviso per l’ampliamento del sistema di accoglienza e integrazione (SAI) a nuclei 
familiari richiedenti asilo provenienti dall’Afghanistan non monoparentali (8 posti da aggiungersi ai 55 

attuali per un totale di 63 posti). 
 

 

Varie ed eventuali 
La prossima adunanza dell’Assemblea, in cui sarà presentato il Piano Programma 2022, viene fissata per lunedì 

20/12/2021. 
 

 

TERMINE DELLA SEDUTA 
La seduta viene chiusa alle ore 11:30 

 

Le presenti deliberazioni sono divenute esecutive ai sensi di legge in data 04 Novembre 2021 
 

Letto approvato e sottoscritto. 
 

Il Presidente  

Andrea Tagliaferro  
 

Il Segretario  
Federica Rivolta 


